



Cevi Steffisburg



Cevi Steffisburg

Der Cevi, eine christliche, überkonfessionelle Jugendbewegung, ist der drittgrösste Jugendverband der Schweiz. Die jugendlichen Leiterinnen und Leiter organisieren Jungschnachmittage für Kinder und Jugendliche, bei denen ein Programm im Wald mit Geschichten, Basteln und Zusammensein in der Gemeinschaft im Zentrum steht. In der ganzen Schweiz gibt es über 200 lokale, eigenständige Cevi-Vereine, die vollständig von Jugendlichen getragen werden. Häufig wird mit der reformierten Landeskirche zusammengearbeitet.

Was ist Cevi Steffisburg?

Der Cevi Steffisburg wird von der Kirchgemeinde Steffisburg unterstützt und umfasst rund 70 Kinder und Jugendliche. Diese verteilen sich auf drei Gruppen: Bei den Fröschi kommen alle Kinder aus dem Kindergarten und der ersten Klasse unter. Von der zweiten bis zur siebten Klasse gibt es dann zwei Gruppen, eine für Mädchen und eine für Jungs. Alle Gruppen treffen sich zweimal im Monat an einem Samstagnachmittag und werden von je vier bis fünf Leitenden geführt. Zusätzlich bilden vier junge Erwachsene die Abteilungsleitung. Jedes Jahr organisieren die Jugendlichen für die Kinder unterschiedliche Lager, etwa das Sommerlager.



Wie setzt der Cevi Steffisburg Partizipation um?

Jugendliche werden Leitende.

Nach der siebten Klasse, mit 14 Jahren, können die Jugendlichen selber entscheiden, ob sie Hilfsleiterin oder Hilfsleiter werden möchten. Dazu besuchen sie den regionalen Hilfsleiterkurs und übernehmen dann in ihrer Gruppe erste Verantwortung. Nach ein bis zwei Jahren können Hilfsleitende dann Leiterin oder Leiter werden und übernehmen so mehr Verantwortung. Von den vier bis fünf Leitenden hat jeweils eine Person die Gruppenleitung inne und ist damit auch die Ansprechperson für die Eltern. Die höchste Stufe der Verantwortung, verbunden mit neuen Aufgaben, ist die Abteilungsleitung, die von vier jungen Erwachsenen gebildet wird. Die Mitglieder der Abteilungsleitung übernehmen Aufgaben für die gesamte Abteilung und teilen unterschiedliche Ressorts unter sich auf. Zum Beispiel ist eine Person für das Ressort Marketing zuständig und verantwortlich für Werbung, Elternarbeit und Kommunikation, andere sind zuständig für Material, Team oder Finanzen.

Jugendliche können sich weiterbilden.

Um Hilfs-Leiterin oder Hilfs-Leiter zu werden, besuchen die Jugendlichen verschiedene J+S-Leiterkurs. Zudem gibt es spezielle Kurse für die Aufgaben als Gruppenleitende, zum Beispiel auch einen J+S-Lagerleiterkurs. In diesen Weiterbildungen lernen die Jugendlichen alles, was sie wissen müssen, um ihre Gruppe zu leiten oder ein Lager zu organisieren: Wie organisiere ich einen Samstagnachmittag kindergerecht? Was sind die Rechte von Kindern? Und wie verhalte ich mich, wenn mal etwas passiert?